AÑO V.-NUMERO 1.054

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Miércoles, 9 de Marzo de 1938

todos los frentes reina la tranquilidad más absoluta

S. E. el Generalisimo ha indultado a 50 cabecillas asturianos de la pena capital

Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las reinte horas del día 8 de Marzo de 1938. SIN NOVEDADES DIGNAS DE MEN CION EN LOS FRENTES DE LOS

Salamanca, 8 de Marzo de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

La magnanimidad del Caudillo

Burgos, 8. — El Generalísimo dando una vez más pruebas de su magnanimidad, ha indultado de la pena de muerte a cincuenta condenados, todos ellos cabecillas marxistas asturianos y a los cuales se les capturó con las armas en la mano

La Ejecutiva del partido Socialista ha expulsado a Gonzalez Peña

Barcelona, 8. — Por discrepancias surgidas en una reu- saludaron a lo comunista, esnión que se celebró por la ejecutiva del partido socialista y la to es con el puño en alto. Lle U. G. T. se decidió por mayoría la expulsión del lider rojo gado a España Brorre fué agre González Peña al que se le tildó en plena reunión de cobarde. También se acordó en la misma celebrar otra nueva reunión con objeto de estudiar muy detalladamente la actitud de Indalecio Prieto.

Breve crónica de la situación

militar

Como la tranquilidad conti-núa imperando en los frentes volvamos a Teruel que es tema inagotable. Las calles están ya limpias. Se trabaja febrilmente para construir lo que la hor da arrasó y los campos turolenses vuelven a ser fecunda-dos por el trabajo de los hijos de España.

El enemigo llevó la muerte la desolación y la nueva España lleva la vida. Ayer nació alli ciudad. Una de las cuatro mujeres evadidas de la ciudad la noche trágica la esposa del te niente alcalde don Miguel Romero, ha dado a luz un robusto niño que será bautizado en la iglesia del Salvador que vuel ve a estar abierta al culto después de las profanaciones cometidas en ella por la horda. El representante de S. S. el la Santa Sede tiende sobre las objeto de ponerlo al culto. Patria. Monseñor Antoniutti es LA DELEGACION POLACA EN victima de los enemigos de la portador de ornamentos para reanudar el culto en las igle-sias holladas que el represen-

abrir de nuevo al culto. Prieto son hombres que comul ros. gan con nuestros ideales. Sólo por el terror soviético perma-necían en las filas rojas sin po derse pasar a las nuestras don de anhelaban combatir contra personas de sus familiares.

LOS ROJOS SE OPONEN A LA EVACUACION DE VOLUNTA-

Barcelona, 8. — Se tienen no ticias de unas declaraciones que ha hecho el jefe del ambuante Gobierno el cual ha ma nifestado que ha reclamado e derecho para poder adquirir e material de guerra como cuai quier otro país.

Además Negrín ha manifestado a los periodistas que su Gobierno se oponía a la evacua el primer turolense surgido a la ción de voluntarios porque ello vida después de ser liberada la representaría el dejar al ejército rojo sin sus brigadas internacionales y que además se oponían por crear un obstácu para el reconocimiento de la eligerancia al Generalisimo.

LA RESTAURACION DE OVIEDO

esta población la comisión de Papa, Monseñor Antoniutti, vi- arquitectos que han de hacer sita la ciudad para llevar a sus los estudios para llevar a cabo hijos por encargo expreso de inmediatamente la reconstruc-S. S. la bendición apostólica. Es ción de los monumentos nacio ta visita tiene la significa- nales y muy especialmente del ción del abrazo fraternal que Santuario de Covadonga, con

LA ESPAÑA NACIONAL

- Ha llegado a es tante del Papa bendecirá para ta ciudad la Delegación econó mica polaca, quien fué recibi Se está comprobando que la da por el subsecretario del mi mayoria de los reclutas del nisterio de Asuntos Exteriores, ejército popular de Indalecio señor Espinosa de los Monte-

Viena, 8. - Para el día 27 de los enemigos de España. El en los corrientes se preparan en tusiasmo de estos forzados mi toda Austria grandes festejos, licianos es extraordinario y en como conmemoración de la nue ellos se encuentra el ejército va política emprendida por el del Generalisimo Franco, solda actual canciller de acercamien dos dotados de un espíritu pa- to con Alemania. Los prepara triótico y de odio contra los ru tivos son muy grandes y hasos en los que quieren vengar brá desfiles y actos patrióticos los crímenes cometidos en las en los que se pronunciarán in portantes discursos por los hon bres políticos de dicha nación

de la industria textil de Tiburg, Martin Brorre, recién re gresado de la España roja, don de él, como otros jóvenes sin trabajo fué atraído hace varios meses con lisonjas y promesas; después de una larga odisea, el obrero ha huído y ha podido

Brorre ha narrado antes que ralmente pasó por París y lle Granada y aseguran su efectigó a Perpiñán. Los gendarmes aduaneros franceses le dejaron pasar sin hacerle la más míni ma observación y sin el más pequeño control; antes bien lo gado a una brigada internacio nal y al cabo de cuatro días de instrucción mandado al frente.

Ya en los primeros días (era en un encuentro fué herido y a la altura de Canarias. transportado a un hospital don de estuvo un mes. Vuelto a frente, probó por segunda vez de huir. Le arrestaron, le condenaron a varios meses de cár cel y se le advirtió que a la tercera tentativa de fuga sería castigado con la pena de muer te. Bajo la más estrecha vigi lancia fué sacado de la cárcel y llevado al frente de Guadalajara, donde algunos días des pués probó inútilmente de pasarse a las tropas de Franco. Brorre describe los horrores de las hordas bolcheviques de una manera impresionante. Agitadores embriagados, ha dicho, empujan a centenares de los lla mados voluntarios venidos de todas las partes de Europa, hacia la muerte. En Guadalaja ra fué espectador de una matanza: 400 prisioneros fueron puestos contra una pared y fusilados con fuego de ametralla doras. En la misma matanza fueron arrastrados incluso he ridos graves: dos de ellos que no daban ya señales de vida, fueron igualmente unidos al grupo, asesinados, y los cadá do del señor Pemán y de sus veres amontonados todos juntos en un gran hoyo del terre-

La cuarta tentativa de fuga tuvo éxito: aprovechando la partida de un vapor inglés de Valencia y de su amistad con uno de los maquinistas del mismo vapor, pudo regresar a Holanda. Fué invitado, al 11egar a una reunión política para hacer el relato de sus peripecias; pero los comunistas presentes le impidieron hablar pro moviendo un gran alboroto y consiguiendo que fuese expulsado de la sala.

brigadas interna- se pasan a nuestras líneas lo ha- ña y difamadores de la honra ajena

Crónica del frente Sur

lejos del caos rojo

caracterizó en los frentes del refuerzos intentaron estos días tusiasmo. actividad guerrera, alcanzando ción perdida por ellos, pero la terror que imponen los intersin embargo las fuerzas nacio- acción de las armas automáti nacionales luchar los milicianales, mediante victoriosas rec cas nacionales y el impulso presionante relato ha hecho al tificaciones a vanguardia de brioso de nuestros soldados, diario holandés "Het Nationa- nuestras líneas una posición frustraron la reacción del ene- ellos acaban de abandonar. le Dagghlad" el joven obrero más sólida aún que la que te- migo, causándole durísimo que

Molino, alcanzadas por las tro cia fundamental de la misma. pas de España encierra un extraordinario valor táctico y ex tratégico.

ha sido definitivamente alejada la agresión que de cuando todo, la manera como él pudo en cuando hacían los miliciallegar a la España roja. Natu- nos rojos sobre la carretera de vo dominio sobre esa ruta de vitalisima importancia.

La semana transcurrida se | Los rojos con considerables | por una gran fé y un gran enejército del Sur por una escasa pasados reconquistar la posi-

Los dirigentes marxistas si-Merced a esas rectificaciones al evacuar, obligaron a los ve- go de haber sido asesinado, gar a nuestras líneas han refetáculo porque están inspirados xista.

Explicaron que solo por el a la fuerza en el campo que

nada, la posición de Peñón del esa posición revela la importan rojos, cuya derrota definitiva saben que no ha de tardar en llegarles. Uno de los soldados evadidos ocultaba cuidadosaguiendo su criminal conducta mente en su cartera aún a ries cinos a que siguieran con ellos. una estampa del Crucificado, Tres soldados que lograron île que nos muestra con orgullo y la besa y la besa como queriendo demostrar al Todopoderoso rido como el valor de los solda su gratitud por haberlo salvados nacionales arrolla todo obs do y alejado del infierno mar-

PROCEDIMIENTOS MAR-

sucediendo de atracos en plena calle, así como de los robos que continuamente se vienen caso se detenga a sus autores.

XISTAS

conocidos alquilaron un taxis. a cuyo conductor le dieron un fuerte golpe en la cabeza, dejándolo sin sentido. Después se llegaron a un céntrico establecimiento a cuyos dueños ame nazaron con pistolas descerra-

La prensa comenta estos hechos y aseguran que todos es-tos actos son realizados por marxistas españoles, puesto que de las declaraciones de las víc timas se desprende que son ex

Ante un gesto gubernativo Un holandes de las En el Sur como en el norte los que Contra los calumniadores de Espa-

No puede pasar desapercibido a la sagacidad del periodiscon la satisfacción de verse ta, por muy rudimentaria que ésta sea, en el caso presente, la actitud del gobernador de Bilbao que, en un acto de buen gobernador de Bilbao que de Bilbao bierno, ha impuesto cuarenta y cuatro multas a otros tantos vecinos separatistas, los cuales, poco recatados en el decir, llegaron a poner en duda la buena administración de justicia de los Tribunales militares de la España nacional. Dichas multas oscilan entre nueve mil y cincuenta mil pesetas.

Sana medida gubernativa que, seguramente, tendrá repercusión en otras provincias, con beneficio evidente para todos. Porque es intolerable e inadmisible que a estas alturas, cuando los rojos de la zona irredenta y los marxistas emboscados de la Epaña liberada, abrigan la seguridad plena y tienen la certenos y otras fuerzas que están za absoluta de que el triunfo total y aplastante de las armas del Generalísimo Franco está próximo, quizás mucho más cercano de lo que a simple vista parece, salgan unos desaprensivos Dijeron que se acentuaba y desocupados señores, empleándose en una labor profundabranto. El empeño tenaz de una fuerte depresión en la mo mente negativa, malintencionada y antipatriótica, que no pue-En el sector al norte de Gra los marxistas por reconquistar ral y espíritu combativo de los de tenerlo, donde la fe en la victoria final es ciega y la adhesión al Caudillo, férvida y entusiasta.

Son aquéllos espíritus aviesos, amargados de la vida, "revientalotodo" que hacen de la mordacidad y de la calumnia un oficio de la más baja estofa, cuando no un culto infame e infamante. Los murmuradores, si son inofensivos en su mor boso placer, pertenecen, sencillamente, a la casta de los tontos y de los idiotas: "griciosos" o "empalagosos" se les llaman en Andalucía: pero si son calumniadores y esgrimen la mentira procurando el desprestigio de las patrióticas Instituciones o el deshonor para un tercero, pertenecen, entonces, a la fauna despreciable de los canallas y viles.

Por desgracia, unos y otros no dejan de agitarse, dando señales de vida por ciudades, pueblos y aldeas, si bien se valen de cuantas habilidades inventó la malicia humana para elu dir una responsabilidad o para esquivar un golpe. Operan en la sombra y rodeados, a veces, de personas dignas que sienten repugnancia a tales sujetos, pero que los soportan y los silencian, sino por miedo que en estos tiempos completamente garantidos no tienen razón de ser, al menos por otros motivos continuos casos que se vienen de nociva compasión. Por que nada hay tan provechoso como la acción tanjante del bisturi sobre el grano antes de que éste extienda su podredumbre sobre el miembro bueno, o una porealizando sin que en ningun ca de quinina que corte la fiebre para evitar que esta engendre el delirio.

> dadanía que supone descubrir y denunciar a esos malos espa ñoles, profesionales de la difamación, a buen seguro de que se abreviaría mucho camino en la pacificación y engrandecimiento de España que tan canallescamente dificulta tantos rojillos solapados que, impotentes y cobardes para dar la cara, vomitan por el husillo de sus bocas el cieno de la critica ca-

> "La crítica negativa — terminamos copiando unas palabras que leemos en "A. B. C." de Sevilla y que vienen como anillo al dedo - el análisis resentido y malévolo, la retorcida interpretación de los actos del Gobierno son en estos momentos un delito de lesa Patria.

El profesor Pikard al fondo del mar

Bruselas, 8. — Se ha anunciado por el célebre profesor hizo una tentativa de fuga, pe minares para descender al fondo del mar en un aparato esfera ro no tuvo éxito. Poco después de su invención. El descenso lo efectuará en el Oceano Atlántico

Ejército del Su:

en Zaragoza

Zaragoza. 8. — Hoy llegó a esta ciudad el Jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano procedente de Bur-

Se hospedó en el Gran Ho tel a donde llegó acompañado del ilustre escritor y poeta don José María Pemán.

Al poco tiempo de llegar la población se dió cuenta de la presencia en Zaragoza del Ge neral acudiendo al hotel donde se le tributó por una gran multitud una calurosa demos tración de cariño.

salir y firmar gran número de autógrafos, Después acompaña ayudantes, se dirijió al Templo del Pilar donde fue recibido por el Cabildo trasladándose a la capilla donde estuvo orando un gran rato. A la sali da del templo, de nuevo se or ganizó otra manifestación que vitoreó al General con entusias

El motivo del viaje del jefe del Ejército del Sur es el de asis tir a la representación de una nueva producción teatral del in signe poeta señor Pemán y una vez terminado regresará de nue

El general jefe del NAUGURACION DE UN NUEnazaron con pistolas desce jando la caja de caudales.

Badajoz, 8. — Con motivo de la inauguración de un nuevo comedor de Auxilio Social se han celebrado variados actos a los que asistieron las autoridades locales y las jerarquías. de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, habién dose hecho calurosos elogios de

OTRA VEZ CON LA EVACUA-CION DE MADRID

la instalación.

Madrid, 8. — De nuevo se ha vuelto a obligar a la pobla ción madrileña a que evacue la ciudad ya que se precisa que cada semana salgan de la capi tal de España cinco mil perso nas. Como siempre, la población no hace caso alguno y se niegan a realizarla a pesar de ravana de autos.

RROR ROJO

Málaga, 8. — Evadidos Ilegados de la zona roja han manifestado que la policia roja de Almería, viene dedicándose es tenecen a la Fai, habiendo fusi lado en esta última semana a unos 34 pertenecientes a dicha de los diputados. organización.

ROTUNDA VICTORIA ITALIA NA EN EL CONCURSO DE AVIACION SAHARIANO

Tripoli 8. — He aqui la clasificación general del concur so de aviación Sahariano. 1.—De Vittembeschi (Ita-

lia) en CA 310, puntos 1484'8; 2.—Magdalena (Italia) en CA 410, puntos 1423; quienes se negaron rotunda-3.—Parodi (Italia) en CA 310, mente a votar la concesión de 5.-Fourgier (Italia) en CA 310, puntos 963'2; 6.—Chie righini (Italia) en CA 310, puntos 902'3; 7.—D'Hoore, Bélgica) en Goeland Coudrón Renault, puntos 728'1; 8-Simun, puntos 4345.

La crisis francesa en puerta

A la formación de un gabinete nacional

todos los medios políticos de Francia, visos de seguridad. Es citado para mañana a todos presidente de la República en tos mismo círculos políticos El ilustre general tuvo que haber llegado ya una gran ca han discutido seriamente esta noche los comentarios de los EL ALMERIA SIGUE EL TE- medios parlamentarios, después de la entrevista que el jefe del gobierno ha sostenido con los jefes de los partidos que integran la mayoría guber

> Chautemp expuso a los retos días a cazar a los que per- unidos su deseo de que se le concedieran plenos poderes los tario, debido a la gran intran

miembros de las minorias par lamentarias no lograron poner de otorgamiento de plenos po-Cámara.

contró Chautemp en la reunión, fué la de los socialistas, representados en el mismo.

Por otra parte se sabe que los partidos de la derecha y del centro se niegan igualmente a votar la proposición de Chau por objeto derribar al actual Gobierno. temp sin que se le de al gobier recha, estando ellos en la actua nalidades políticas.

de una próxima crisis total del controlar el uso de esos plenos laboración de respetables per-Gobierno Chautemp toma en poderes de carácter financiero. sonalidades de la política.

Se sabe que Chautemp ha los ministros, con los cuales su entrevista de esta noche, que celebrará un consejo de carácter esta sería una buena solución, extraordinario, con el fin de en el caso de que a él se le ne exponerles la actual situación garan los plenos poderes para y la actitud en que están los resolver el problema financiero demás partidos.

También se dice en los pa-

muy probable que el gobierno presente la dimisión antes de celebrarse el debate parlamen el parlamento decidirá. economía francesa.

se de acuerdo por lo que la ley parte la noticia de que en el consejo de ministros celebrado

A este respecto se dice que

París, 8. — La posibilidad lidad en la imposibilidad de sidencia de Herriot y con la co

Chautemp ha indicado al el social y el político.

La proposición de Chausillos de la Cámara, que es temp de dimitir no ha sido aceptada por sus compañeros, pero éste ha manifestado que

Los comentarios que última cuales serían solicitados en la sigencia de los socialistas, los mente se hacían en los medios próxima sesión de la Cámara cuales no han dejado a Chau- parlamentarios, informan que temp esperanza alguna para sal caso de producirse la crisis, se A pesar de sus palabras los var la difícil situación de la intentaría formar un gabinete de concentración nacional in-De fuente bien informada | cluyendo a las extremas izquierdas y a las extremas dere chas, pero la realización de es deres, corre el peligro de no ob esta tarde. Chautemps declaró te proyecto, ofrece pocas perstener la mayoría absoluta en la que estaba dispuesto a presen pectivas de seguridad, debido tar la dimisión y entregar el a la gran diferencia existente La mayor oposición que en poder al presidente de la Repú entre los grupos del parlamen

> Por otra parte se estima que se formaría un gabinete inte- la situación difícil de Francia grado en su mayor parte por servirá para lograr el propósito

OTRO COMPLOT EN CUBA PARA DE-RRIBAR EL ACTUAL GOBIERNO

Habana, 8. - Se ha descubierto un complot que tenía

Parece que entre los detenidos, que son numerosos, hay no una ampliación hacia la de varios oficiales de la marina y del ejército y conocidas perso-

Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda Teléfono, 5-4-7 Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

Otro diplomático ruso camino de la tragedia puntos 1139; 4.—Crainz (Itala) en Chibli, puntos 1025; el Gobierno, por no estar ellos

Varsovia, 8. — El representante ruso en Polonia, Pablo Rivanko, ha sido llamado urgentemente a Rusia indicándole que su hijo está gravemente enfermo, pero aquí se tiene la com pleta certeza de que el coronel Rivanko es otro victima segura del dictador soviético y se tiene la seguridad de que Rivanko Pepín (Francia) en Coudrón no volverá más a Polonia.

FALANGE ESPANOLA TRADICIONA-LISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Jefatura local de Ceuta

Se recuerda a todos los afiliados y adheridos a nuestro Movimiento que el próximo día quince del actual termina el plazo para solicitar el cambio de carnet de las antiguas Organizaciones Falange Española de las J. O. N. S. y Comunión Tradicionalista, por el de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., advirtiendo que todos aquellos que antes de dicha fecha no hayan presentado en las Oficinas de la Secretaria Local la solicitud correspondiente acompañada de tres fotografías, el carnet antiguo y cinco pesetas en metálico, se considerará que renuncian a sus derechos de militante y serán dados de haia en el Mayimiento dados de baja en el Movimiento.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta, 7 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Jefe Local, José M.ª Rosende.

Saludo a Franco: Arriba España!

Entierro de la fle-Notas funebres cha Consuelo Mar ti Sanz

En el dia de ayer se verificó el entierro de la flecha fallecida en nuestra ciudad, Consuelo Marti Sanz, de 14 años de

Al acto de la conducción de su cadaver asistieron, además de la Delegada y Secretaria de Flechas, y de gran número de camaradas, todas sus compañe ras de colegio, habiendo constituído el acto una verdadera manifestación de camaradería.

La actividad en la Organización, así como el entusiasino demostrado en cuantos actos de la Falange intervenia le habían granjeado la estimación de sus camaradas y el cariño de sus jefes.

Enviamos a su familia, así como a la Delegación de Flechas de ésta, nuestro sentimien to, uniéndonos en estos momentos de inmenso dolor con las frases de la Falange: CON-SUELO MARTI SANZ PRESENTE!

¡Arriba España!

La sesión de hou

ORDEN DEL DIA para la se tamiento el día 9 de mar-

Acta anterior. Disposiciones oficiales. Asuntos de trámite ordina-

me en escrito de don Juan Fe- pasados al calor del hogar le rragut, que solicita construír sean muy gratos a nuestro una casa para viviendas en la buen amigo. calle Teniente Arrabal.

Comisión cuarta. - Informe en escrito de don Juan Ma rin, que solicita se inscriba a su nombre un automóvil. Id. en id. de don Diego Rev que solicita destinar al servicio

público de transporte una camioneta. Comisión sexta. — Informe en escrito de don Lorenzo

Espinosa que solicita dos meses de licencia. Secretaria.

Extractos de acuerdos del mes de febrero. Intervención.

Factura relativa a la adquisición de cajas de zinc. Arquitecto: Certificaciones de obras.

Peticiones graciables. Oficios. Pagos. Ruegos y preguntas.

II Año Triunfal. De orden de S. S. rada. El Secretario,

SEPELIO

En la tarde de ayer, se celebró en nuestra ciudad el acto de la conducción del cadáver de la bondadosa señora doña Concepción Merino Martínez su última morada.

El acto resultó ser una imponente manifestación de duelo, ya que la difunta disfrutaba en nuestra ciudad de muchas amistades por sus bondades que le hicieron acreedora del afecto de cuantos la trataon en vida.

Presidió el acto su apenado esposo don José Gentil Carras Suboficial de Infanteria y hijo don Francisco, acompa nando a la comitiva numerosos compañeros de armas y las in mensas amistades con que cuen ta en nuestra ciudad la familia

Reciba su esposo, hijos y de más familia la expresión since de nuestra condolencia, acompañandoles en su justo

Noticias varias

DE REGRESO

Hemos tenido el gusto de sa ludar en ésta al práctico prime ro de nuestro puerto don Masión ordinaria de primera tías Carmona, el cual viene de citación que celebrará la Co regreso de su viaje a la Penín misión Gestora de este Ayun sula, acompañándole su querido hijo, oficial de Infanteria, zo de 1938, Il Ano Triun- que viene a pasar unos dias al lado de la familia, una vez con valeciente de las heridas recibidas en el campo de batalla.

Enviamos a los recién Ilegados nuestra efusiva bienvenida Comisión primera. — Infor deseando que estos momentos

SE COMPRAN máquinas de escribir usadas aun cuando no escriban de las marcas Underwood, Continental y Re-

mington. Informes: Antonio Fernández. Calle Riego, 2. Ceuta.

ALMONEDA muebles poco tiempo uso. Jaudenes 13-3.º izquierda.

Regreso del perio dista señor Troya

Ha regresado a ésta nuestro redactor - jefe don Salvador O. Troya, después de haber permanecido unos días en Sevilla. con motivo del sentido falleci- Refugio del Recinto Sur. Enmiento de su hermano, y de ha ber realizado un rápido viaje por Extremadura y Castilla, te niendo ocasión de visitar Bur-Ceuta 8 de marzo de 1938. gos, Salamanca, Valladolid y otras ciudades de la zona libe-

Al reiterar a nuestro estima Alfredo Meca. do compañero señor Troya, el

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

same por la desgracia que le aflige, le expresamos el más cordial saludo de bienvenida.

D. C. A. Construcción de refugios

(Oficina de citación para el trabajo)

Relación de camaradas que les corresponde efectuar su aportación personal el día 10 de la mañana del citado día, en los lugares que se indican; advirtiéndoles que el día antes al del trabajo han de presentarse en la MUTUA de CEUTA, Soberanía Nacional, 51, de 16 a las 20 horas, con el fin de ser reconocidos, donde les proveeran del correspondiente certificado de utilidad o inutilidad para el trabajo.

Refugio de la Plaza de los Reyes. Encargado: José María Romero.

Antonio Mesa Ramírez. Juan Rodríguez Valverde. Gaspar Rodríguez Jiménez. Antonio Gutiérrez Estivill. Antonio Guerra de la Vega. Miguel Torres Rabadán. Antonio Calderón Palacios José Cazalla Ragel. Crescencio García González Francisco López Espino. Mohamed Saidi. Juan Diaz Parra. José López Tovar.

Enrique Cedral Montalván.

ACEITES

CASA CENTRAL

José Siles Sánchez.

Rafael Rivas Reche.

Francisco Aliaga Sánchez.

Ramón Gallardo Santiago.

Francisco Obispo Lladó.

José Navarrete Navarro

Manuel Heredia Mesa.

Ortiz.

Manuel Paredes Vela.

Mariano Cruz López.

Aomar Ben Abdeslan.

Enrique Bernal Pérez.

Juan Bernal Perez.

Ramón Ruíz Pujol.

Antonio Baez Cantizano.

Francisco Jiménez Palma.

Manuel Díaz Romerosa

Juan Fernández Calvo.

Hamido Ben Ali B. Hamed

Emilio Rodríguez Zarzuela.

cargado: Rogelio Medina.

Hamú Ben Bach Alí.

Gonzalo Suárez Nieto.

Juan Lobato Aguilar.

Antonio Ruiz Ponce.

José Pérez Gutiérrez.

José Alarcón Pérez.

testimonio del más sincero pé- Refugio de Hadú (al lado de Parisiana)

Valentín Ledesma Bou. Manuel González Casquero. Juan González Tocón. Pedro Machuca Ramos. Ricardo Mesa Cordón. Gabriel Cervera Jiménez. Cristóbal Carnero Luque. Alfonso Romero López. Juan Rico Mérida.

Manuel Ortiz Martin Domingo Escarcena Moreno Juan López Moreno. Manuel Mesa Arrabal. Diego Navas Paneque. Antonio Gaona Soto. Manuel López González. Antonio Pérez Pérez. Eusebio Casado Reina. Antonio Carrasco Pérez. Angel Moreno Rodríguez. José Osuna Niebla. Cristóbal Rodríguez Lerma. Benito Fernández Márquez. Manuel Hilario Sampedro.

Refugio de la Plaza de Azcárate. Encargado: José Ocaña Peralta.

Alfonso Espinosa Vázquez. Juan Hidalgo Sánchez. José Escarcena García. José Gómez Zafra. José Gutiérrez Arrabal. Pedro Montero Sánchez. Ceuta 8 de marzo de 1938. -II Año Triunfal. El encargado.

"I AS CAMPANAS"

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELES

EFECTOS NAVALES

GRASAS

CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO

TETUAN

Depo arion exclusivos para Marruecos del mejor

cemento Portland artificial de producción nacional



NEUMATICOS Mangueras para todos los usos Rodillos de imprepta Bandas de billar Correas para transmisiones

Bandas de gomas para sierras rotativas Arandelas de coma

Exclusiva para Marruecos Es pañol y Centa

ING. E. RUDT General Prim, 12 Apartado 83 Teléfono 136 TUAN

LAS CAMPANAS

El mejor de todis. Tueste diario

VALVOLINAS

BILBAO

Azqueta y C.a Ltda. Leche fresca de cabra o vaca, litro PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS carteleras de la Pescadería.

jan a diario en los distintos tableros del Mercado de Abastos, con arreglo a la entrada diaria de estos artículos, de la zona Peninsula.

Ceuta, Marzo de 1938 .-

nando López Canti.

Comisión Gestora del Ayunta niento de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS FIJADOS QUE HAN DE REGIR EN PLA-ZA PARA LOS SIGUIENTES ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALL

Carne de vaca, fresca De primera calidad en un trozo o en filetes, kilo 6'40 De segunda calidad, con

Carne de cerdo, fresca Magro limpio o en filetes Chuletas, kilo Hígado y pulmón, kilo 4'00 Tocino fresco o salado, kilo Manteca en rama, kilo. 5'00 Manteca blanca, kilo Manteca colorada, kilo. Morcilla en rama, kilo. 5 40 Longaniza, kilo 7'00 7'00

Butifarra, kilo Salchicha, kilo Chorizo en rama, kilo. Patas de cerdo, kilo Carne de Jabali

Carne de piernas, kilo Chuletas, kilo Filetes, kilo 4'00 Carne sin hueso, kilo 4'00 Demás carne, kilo Carne de cordero, kilo ... 6'20 Hígado y Pulmón, kilo 3'50 Carne de Cabra, kilo ... Higado y pulmón, kilo Carne de chivo, kilo Hígado y pulmón Huevos, frescos del campo exterior, docena ... 3'60

Notas. - Los precios del pescado, están fijados en las

Las frutas y hortalizas se fi

II Año Triunfal.

El Alcalde-Presidente, Fer-

Lea V. «El Faro»

Caramelos "Estampas Cine"

MARCA REGISTRADA

Completando la colección de artistas de cine en los oreciosos álbums que la casa al efecto reparte gratuitamente obtendréis bonitos y variados regalos.

De venta en confiterias y ultramarinos

Vapor "FIRENZE"

saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el 2 de Marzo próximo, y de Ceuta para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 7 de ese mismo mes.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI.

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1

QUEREIS FOMAR UN CAFE EXQUISITIO Tomad el que elabore

Constantino Cossio

General Sanjurio. 2.

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA HULTIMAS NOVEDADES!

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena. - Especialidad en pan moreno .-- Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España. 110.

Teléfono, 4-7-8

CEUTA

Incansablemente. tanto si llueve como si hace calor, el cartero cumple con su abligación. Sin embargo, cuando un dolor nos ator-

mente tomaremos a tiempo dos tabletas de EL REMEDIO SOBERANO

"VICTORIA". Agencia de Publicidad. Sevilla,

VINO DE

LA RAZA

Oloroso Viejísimo

Especialidad de la Casa

PEDRO DOMECQ

JEREZ

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, to mando toda clase de mercancias para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTEDE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES: EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.- EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduani 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José Sas Martin, Jardines 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRAL TAR: Don Pades Astasani. Lastis Road. 25.—EN RIO MARTIN. Cristobal España.

Falange Española De la Exposición Tradicionalista y del Documento

LA CUESTACION DEL DOMINGO

Más endeble que las anterio Refugio de la Plaza de Ruíz. Encargado: Manuel Molero der el motivo máximo cuando ron a nuestra ciudad, los seño-Salvador Jiménez Gómez. Esteban Ramírez Guerrero. Francisco López Martínez.

ne dando pruebas. Ferreras con 81'35 pesetas.

Diego Sánchez García.

de las Jons

res resultó la Cuestación última, no alcanzando a compren dos de niños y siempre hay en miembros de la Delegación del espera muchos que por falta Estado para Prensa y Propade capacidad no pueden aten- ganda, encargados de llevar a derse. Tengo la seguridad de cabo la presentación de la exlange como el gran pueblo de nal. Ceuta, procurarán que no de-

el total de lo recaudado y las tada Exposición. parejas que obtuvieron las me ron qu'is pesetas, siguiéndole sonal de este organismo. Antonita Hoyos y Magdalena

Y hasta la próxima que esperamos sea más lucida.

Antonio Fernández Panal. Juan Mimoso Carbonell. Rafael Calderón Palacios. Juan Romero Belmonte. Francisco Romero Belmonte Blas García Morilla. Antonio Vilches Bejar. Antonio Navarro Peláez. José Vázquez Abad. José Godoy Rosales. Julio García Hinarejo. Manuel Cantizano Benitez. Francisco Quiñones Villega. José Morilla Jurado. José Aguilar Márquez. Pedro Enrique Morilla.

José Jiménez Dominguez. Rafael Jiménez Domínguez

Francisco Rutete Moreno.

MILICIA DE FALANGE ES PANOLA TRADICIO-NALISTA Y DE LAS J. O. N. S. Orden del Sector de Milicias pueblo ceuti participe en la addel día 8 de marzo de 1938.

El Delegado,

—II Año Triunfal. Servicio para mañana: Jefe de cuartel: Suboficial. don José Gutiérrez Trujillo. Imaginaria: Suboficial, don Fidencio Pasamar Giraldos.

Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Séptima Falan ge completa. Imaginaria: Primera Falan-

Servicio Playa Benitez-Prin cipe y Almadraba: Octava Fa

ORGANIZACIONES JU VENILES El circulo gallístico ha do-

dos funciones dadas los domin Consigna: La disciplina es im- horas. perio.

Ceuta, 8 de marzo de 1938. II Año Triunfal. El Delegado Local. tración. Saludo a Franco.

¡Arriba España!

Nacional LLEGADA DE MIEMBROS

G. SANJURJO 6.

DE LA DELEGACION DEL ESTADO PARA PRENSA Y PROPAGANDA En la tarde de ayer, llegalos Comedores están abarrota- res Rivier, Comte y García,

que tanto las Camaradas de Fa posición del documento nacio-Tan ilustres viajeros traen caiga el entusiasmo de que vie un gran camión en el que trans portan el material que se em-A 2.024'95 pesetas se elevó plea para el montaje de la ci-

Acudieron al muelle de Esjores recaudaciones fueron las paña, para recibirles, el subdeformadas por Pepita Luna y legado del Estado para Prensa Afriquita Ramos que obtuvie- y Propaganda de Ceuta y per-Los miembros de la Delega

ción de estos servicios que vie-

nen entusiasmados por la calu rosa acogida que se dispensó Saludo a Franco. ¡Arriba en todas partes a tan simbólica obra, continuaron su viaje ha cia la capital de la Zona. Terminada la exposición del documento nacional en Te tuán, se trasladará a nuestra plaza, en donde quedará instalada, al objeto de que todo el

> nuestra Santa Cruzada. Desde estas columnas envia mos nuestro saludo de bienvenida a los distinguidos viajeros deseandoles en tierras marroquies una feliz y grata estan-

miración de tan curiosa e histó

rica serie de documentos que

testimonian la trascendencia de

Cerámica de los Castilleios

Sociedad Anónima

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 39 de los Estatutos sociales, se convoca nado las cantidades de 35 y a los señores accionistas a la 42 pesetas por el importe de Junta general ordinaria, que se celebrará en el domicilio social, gos 27 de febrero y 6 de mar en Castillejos, el día 15 de mar zo del corriente año, a las 16

> Por el Consejo de Adminis-El Presidente, Jacob A. Benasayaa

Castillejos, 4 de marzo de

1938. — Il Año Triunfal.

Ayuntamiento de A P O L O

Ceuta AVISO

Sección Tercera de Recluta No habiéndose presentado ante esta Sección de Recluta

los mozos que a continuación se expresan pertenecientes al reemplazo de 1940, por el pre-sente se citan con el fin de que sin excusa ni pretexto, se presenten antes del día 8 del presente mes, advirtiéndoles que al no efectuarlo serán declarados PROFUGOS.

José Alonso Pinillo, de Fran cisco y Gregoria.

Federico Arias Cabazino, Evaristo y Rosario. Julio Brandis de la Rica, artistas tiene a su cargo una de Julio y Dolores.

Luis Cabello Arévalo, de Jo sé y Juana. Arturo Ciudad Olmo, de Ri

cardo y Ramona. Jaime Castillo Antequera, de Serafin y Jacoba

Juan Carrascosa Barrón, de Juan y Mercedes. Manuel Cuenca Benitez, de Manuel y Encarnación.

Pablo Serrato Prado, de Pa blo y Regina. Manuel Collado Cantador,

de Francisco y Cándida. Alberto Climent Sola, Juan y Maria-Dolores. Luis Cubero Morolo, de

Juan y Ana. Tomás Colina Camarero, de Miguel y Victoria. Antonio Chamorro Berro

cal. de Manuela. Emilio Ferrero Viso, de Ur sino y Mercedes. José Godoy Sedano, de Cli

tóbal y Rosario. Antonio González Ribón de César y Damiana. Francisco González García, de sus ofertas, en sobre cerrado,

Francisco y Josefa.

José Manuel Granado Reina. de José y Ana. José María González Berna beu, de Julio y Elena. Francisco León Vera, de

Carlos y Francisca. Camilo Llerando Gámez, de El Jefe Administrativo, Francisco y María. Isidoro Martinez Carrasco,

Isidoro y Josefa. Manuel Montalbo González, de Francisco y Victoria. Luis Mateo Mur, de Juan y Ayuntamiento de

Antonio Moyano González de Rafael v Dolores. Domingo Molina Nieto, de Pascual y Manuela.

Antonio Martinez Faraco, de Ginés v Luisa. Juan Navarro Lladó, de Vi dal v Pilar. José Pérez Gutierrez,

Francisco y Margarita. Juan Pizarro Gil, de Juan y Francisco Rico González,

Francisco y María. Francisco Robledo Acebedo, de Antolin v Antonia. Agustin Rodriguez Añino,

de Agustin e Isabel. Juan Ruiz Rodriguez, de Juan e Inés. Gabriel Ruiz Jaime, de Gabriel y Ana.

José Rodriguez Sánchez, de Francisco y Francisca. José Ronco Romero. de Juan y Juana.

Fernando Rodríguez Palma de Fernando y Rosa. José Reves Ropero, de José y Natividad.

Francisco Ruíz Beltrán, de José v María. José Rubio Cabanellas, de

Rafael v Consuelo. Leonardo Rovira Aramburo

de Concepción. Jerónimo Sánchez Palomo, de Jerónimo y Encarnación. Eduardo Sanchez Carmona,

de José y Rosario. Rafael Serrano Madrid. de Rafael v Manuela. Juan Viñuales Delicado, de

Antonio y Antonia. José Vega Godoy, de Lucas y Maria.

Ceuta, 3 de Marzo de 1938. - II Año Triunfal. El Secretario, Francisco Rodriguez.

Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

Gobierno Nacio- Don Demetrio Guillén Ibañez, Hoy, 9 de marzo. De 6 a 12. La hermosa superproducción

TITANES DEL CIELO

Un film en el que encontra-

tan elevado valor artístico y

único en la cinematografía.

thy Jordan.

namismo.

TITANES DEL CIELO

to que apasiona por su emo-

Vea usted esta producción

Mañana: "Enemigos intimos'

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS

El mejor de Marruecos y el de

las caras más bonitas Teléfono: 2-6-7. Peligros,

Hospital Militar

de Ceuta

Debiendo procederse por es

articulos cuyo detalle se halla

de manifiesto en la Adminis-

tración del mismo, se pone en

trece horas.

V. B.

El Administrador,

Eusebio Grua.

Ceuta

Secciones de Recluta

AVISO

Por el presente se cita a to-

fos los mozos nacidos durante

1919, pertenecientes al reem-

plazo de 1040, los que efectua

ran su presentación ante el Ne

gociado de Reclutamiento de es

ta Ciudad, el día 10 del pre-

sente mes a las diez de la ma-

ñana, como asimismo los naci

dos en el primer trimestre del

año y reemplazo antes indica-

do que ya no hayan efectuado

su presentación, advirtiéndoles

que de no presentarse sin cau-

dos PROFUGOS.

4-3-38. -

sas justificadas serán declara-

El Secretario,

nal en Ceuta JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA

mos una sucesión de escenas de Con el fin de enterarles sobre instrucciones recibidas del emotivo, que señala un estilo Ministro del Interior, los dueños de Hoteles, Restaurants establecimientos similares, se es una obra de arte avalada pasarán sin excusa ni pretexto que figuran nombres tan famo del "Día del plato único", essos como Wallace Beery, Clark tablecida en el Grupo escolar Gable, Conrad Nagel, John Lope de Vega, (Plaza de Azca) tual, de 16 a 18. Cada uno de estos grandes

de las incidencias del argumen

ción y por su extraordinario di Organización Na cional Sindicalista

Estando organizándose la Oficina de Colocación Obrera de donde se serviran el elemen to profesional y obrero que ne cesiten los distintos Empresarios de la producción; es conveniente que cuantos camara- Inspección de Sadas se encuentren en situación de paro, se sirvan pasar por es ta Oficina a la mayor brevedad posible durante las horas de 9'30 a 12 con el fin de comprobar si su inscripción consta en la Oficina de referencia. te Hospital, a la compra de los

Ceuta 4 de marzo de 1938. - Il Año Triunfal. El Secretario Sindical Local. The training of the second second second



MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

el 2.° y 3.° trimestres del año Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 9 1.º Frente a Correos y Telégrafos (CASA BAEZA) Tintes sólidos, lavados en seco, Especialidad en tintes

MENACHO Libreria

LIBRERIA Prensa extranjera, Bibliote-ca Circulante, Figurines, Libros de texto Encargos rápidos

Francisco Rodriguez.

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES

CRIBIR Y GRAMOPONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA M FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberania Nacional, 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOR DE LOS HIMNOS Y MAR. CHAS NACIONALES.

CAFE BAR CENTINO

PASTELERIA Y REPOSTERIA.-RESTAURANT

Primo de Rivera, I

LINEA DE VAPORES COMERCIALES

D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PAR INFORMES:

En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRI-GUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.

En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.

En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA. En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Sanjurjo, D. MANUEL AZQUIER DO ROMERO.

Delegación del EDICTO Información general de Tetuán

Alcalde accidental de la Co misión Gestora del Ilustre Ayuntamiento de esta ciu-

HAGO SABER: Que aprobado por la Comisión Gestora de mi accidental Presidencia en su sesión de dos del actual, los Padrones para el cobro de arbitrios sobre balcones, altupor sus intérpretes entre los alguno por la oficina central ra de edificios, bebidas, quioscos, cierros y miradores, anuncios comerciales luminosos, muestras y vigilancia, inspec-Miljan, Cliff Edwards, Doro- rate antes del día 10 del ac- de dormir y alcantarillado del Ceuta, 1.º de marzo de 1938 campo exterior, quedan expues tos al público por término de quince dias en esta Secretaria Municipal, para que puedan ser examinados por quienes lo deseen, durante las horas hábiles de oficina y presentar cuantas reclamaciones se esti-

men oportunas. Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 8 de marzo de 1938

- II Año Triunfal. Demetrio Guillen Ibáñez

nidad de la Zona

AVISO

Se ruega a todos los señores médicos, farmacéuticos, odontólogos, practicantes v comadronas en ejercicio de su profe sión, pasen por la Inspección local de Sanidad de la población donde ejercen en los días 10, 11 y 12 del actual, portadores de sus correspondientes títulos profesionales, con obje to de que sean nueva y debida ficio del suelo y de la economente registrados, a los efectos que dispone la Legislación vigente para el ejercicio de las profesiones sanitarias en la Zo no de Protectorado de España en Marruecos.

FDICTO

Don Miguel Moreno Mocholi, Juez de Instrucción del par tido judicial de Ceuta.

Hago saber: Que, en la tarde del día de hoy, martes, dor, la obra social de protecocho de marzo de 1938, Segundo Año Triunfal, y, en el dora, el orden y la disciplina, muelle de España, se arrojó, el amor a su Patria con el úni al paso del tren, un hombre. co deseo de la prosperidad de vestido con traje oscuro, correa esta, es lo que se respira al de cuero en el pantalón, calcetines negros y boina negra con forro encarnado: que no ha sido identificado por no llevar umentación alguna, cuvo cadaver ha sido trasladado al Depósito Judicial del Cemente rio de esta Ciudad en donde se encuentra expuesto, con el fin de que pueda ser visto por aquellas personas que crean ouedan reconocerlo y en tal ca so la persona o personas que lo identifiquen deberan comparecer inmediatamente en el Juzgado con el fin de declarar y aportar cuantos datos posean, por estar así acordado en el su mario que sobre tales hechos se tramita.

Dado en Ceuta a ocho de marzo de mil novecientos treinta y ocho. Segundo Año Triunfal. - Manuel Moreno. - El Secretario, José Rodri-

D. C. A.

Construcción de Refugios

Aportaciones en metálico Recaudado en el día de hoy, pesetas 3.165'00.

Total recaudado hasta la fe cha, pesetas 73.967'60. Ceuta 7 de marzo de 1938.

-II Año Triunfal. El Secretario, Alfredo Meca.

Realización

La tienda de ence jes de la Plaza Ruíz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde rea liza todas las existencias.

Acción benéfico Aniversatio Mañana día 10 del actual

res Muñoz, hecho que causó

gran impresión en nuestra ciu

dad por las dotes de bondad

que le adornaban y grandes

simpatías con que su familia

Todas las misas que se cele

oren en la Iglesia de Nuestra

Señora de las Victorias, en el

día de mañana serán aplicadas

La obra del Duca

Italia

Iltmo. señor cónsul de S. M.

el Rey de Italia y Emperador

de Etiopía don Camilo Leoni

ni, hemos tenido el placer de

recibir un interesantisimo folle

y perfectamente clara, ilustra-

fotografías, se muestra la so-

berbia obra desarrollada por

surgiendo la maravillosa ciu-

el genio de Mussolini ha incor

porado a la corona imperial.

tud que el estudio del folleto

Las obras urbanas, los ca-

minos y canales, las edificacio

Municipales de

Tetuán

AVISOS

orrespondiente.

car asuntos de su interés.

Garriga. - Rubricado.

leer la obra.

Francisco Muñoz"

cuenta.

Social se cumple el primer aniversario Donativos voluntarios recidel fallecimiento de la distingui idos en el día de hoy: da señorita María de los Dolo D. Jacob Benasayag Azu-

ау, 200'00. Almacenes "La Novedad" 5'00.

Imprenta Hispania, 150'00. D. Alberto Bentolila 25'00. D. Isaac Bentolila, 25'00. I. Benaim y Comp., 500'00 Sastreria "Dano", 25'00. Ibáñez y Flores, 300'00. D. Benito Flores, 100'00.

por el eterno descanso de su al-D. Pedro Fernández Rojas, ma, reiterando a sus familiares 25'00. la expresión de nuestro sentido Electras Marroquies, 2.000'00 pésame, especialmente a su pa-D. Juan Pablo Molina, dre, don Juan Marcos Morales

50'00. de la razón social "Hijos de D. Julio Abad, 25'00. D. Joaquín Fresneda, 30'00 D. Manuel García Ramos,

en los campos de nitez, 25'00. D. Francisco Monterde 100'00 Ferreteria el Candado, 50'00 D. José Luis Delmas de La nueva ciudad de Aprilia,

D. Manuel Fernández y Be

León, 75'00. surgida de las marismas Pon-D. Gregorio Morgaez Selma, 25'00. Con un atento saludo del

D. Honesto Cullell, 25'00. D. Sason Carciente, 200'00 D. Moisés Bentata (segunda ntrega) 50'00. D. José Ettedegui, 15'00.

D. Salomón Ettedegui, 15'00 to en el que de forma sencilla D. Abraham J. Soto, 50'00 Agencia Madrid, 40'00. da con profusión de gráficos y Isaac v Elias Israel 250'00. Ferreteria Luque 250'00. Viuda de Jaime Benatar, la voluntad del Duce en bene 00'00. Un Patriota, 250'00.

mia del imperio italiano en las D. Juan Martinez Cortés antiguas marismas Pontinas. 60'00. D. Isaac J. Benzadón 25'00 dad de Aprilia, otra más que D. Isaac Sicsú, 500'00.

D. Rafael Benet. 500'00.

Lo que se publica para sa-Es poco probable desarrollar risfacción de los donantes y es en escasas lineas toda la ampli ímulo de los demás. Tetuán, 8 de marzo 1938. - II Año Triunfal.

El Presidente, J. Faura. -

nes industriales, el comercio y la industria en todo su esplen Comité Económición benéfica a la masa trabaja co Regional de Tetuán

Rubricado).

Con el fin de prorratear el ontigente de artículos asigna-Agradecemos sinceramente al dos a este Comité para el sedigno representante de la nagundo trimestre del año actual ción hermana y gran amiga su hoy día 8 a las 15 horas debe gentileza, reiterando con este ran comparecer en este Comité motivo nuestros fervientes vo- los comerciantes de ventas al, tos por que la prosperidad y por mayor, rogandose la pun dicha sigan acompañando a Ita rual asistencia, puesto que los lia en todas sus magnificas crea que falten se interpretará como enuncia al prorrateo y se aten drán a los perjuicios que su-

Junta de Servicios Se recuerda a dichos señores que deben traer consigo la no ta que con fecha 4 del actual se interesó, de los vagones que necesitan para la importación de mercancias del primer trimes En la Intervención Re- tre no recibidas, especificando gional se encuentran depo estación, nombre del embarcasitadas VEINTICINCO PE- dor y si estos han solicitado SETAS halladas en la vía pú de la estación correspondiente blica y que serán entregadas a los vagones haciendo el depósu dueño, previa la justificación sito reglamentario.

Tetuán, a 8 de Marzo de Se interesa la presentación 1938. — Il Año Triunfal. argente en la soficinas de la Se EL PRESIDENTE, J. FAU cretaria de esta Junta a doña RA. (Rubricado). CELIA ANCA para comuni-

Tetuan 8 de marzo de 1938 Lea usted II Año Triunfal. El Vicepresidente, Luciano

Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES

En donde encontrará un buen surtido en pañeria para trajes de caballero.

INDUSTRIALES! COMERCIANTES! CONTRATISTAS DE OBRAS, etc.; etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal Mútua de

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, 51.

Teléfono 8-0-3

AVISO

(INFRAESTRUCTURA)

ANUNCIO

Hasta las 12 horas del día 15 del corriente mes se admiten ofertas para la ejecución por el sistema de destajo, de la obra "Construcción de un edificio de dos plantas para dormicorio de alumnos del aerodromo de Tetuán" con arreglo a los pliegos de condiciones y planos expuestos en la tablilla de anun cios de dicho aerodromo.

Tetuán, 5 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Ingenieros de Obras.

RAMON WEIL Y HERMANO

l'abricas de hielo. Camaras frigorificas. Aguas carbonicas y larabes

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MAP TINI & ROSS Casa Central: MELILI.A moursal en CEUTA.

TELEPONO NMERO 280

SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CON-FORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS.

PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS

Para informes en Estación de Autobuses. Agencia "BILBAINA"

Teléfono, 196

DOCTOR LAZARRAGA

Especialista de garganta, nariz y oídos, en el Dispensario Municipal y Hospital Civil de Tetuén. Visita en Ceuta:

HOTEL ALHAMBRA Sábados y Domingos: De 10 a 12.

Cerámica de los Castillejos

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). - Teléfono, 4'0-3 REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864

Domicifio legal: Valladolid, Edificio de su propledad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES. ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta

LUIS UTOR GUERRERO

Conzalez de la Vega. núm. 5. Teléfono num. 1-4



Documento Nacional

PRIMER AND TRIUNFAL

FOTOGRAFIAS DE DOLOR Y DE VICTORIA GRAFICOS DE NUESTRO ESFUERZO GUE-RRERO Y ECONOMICO EXALTACION DE NUESTRO EJERCITO. MARINA Y AVIACION PRUEBAS INAPELABLES DE LA RAZON Y

DE LA HONRA DE ESPAÑA

Próxima inauguración en Centa

S. E. P. Y P .-- CEUTA

Miércoles, 9 de Marzo de 1938

EN BROMA

YENSERIO

Como el lunes ya pasado no pude ir a Tetuán, perdonaréis que atrasado os quiera poner al contado del día Santo Tomás.

Gracias que en esta ocasión el buen FARO me ilumina, pues si no, ¡válgame Dios! cómo iba a contarles yo una fiesta tan divina.

Agarrándome esta vez al árbol de la lectura. es muy fágil escoger entre tanta brillantez los frutos de la Cultura.

Fueron muchos los sacados por la juventud amena: los mejores fueron dados por los discursos calcados de don Juan, Yuste y Requena.

La milicia y la cultura son hermanos excelentes que para España futura. con estudio y sangre pura bautizaron los Ausentes.

Como punto en preferencia hubo misa de campaña. oída con reverencia; asistiendo Su Excelencia

Muy contento debe estar de una fiesta tan brillante el sabio Santo Tomás. que para siempre jamás

Otras interesantisimas informaciones

día de ayer a más de cien tros kistas, los cuales habían formado una manifestación reco- to. rriendo las calles de la ciudad al grito de "vivan los procesados de Moscú"

A todos ellos se les acusa de traidores al gobierno. HOMENAJE A LA AVIACION NACIONAL

Santander, 8. — Ayer se cele bró en esta ciudad un grandio so acto como homenaje a la aviación Nacional, habiendo asis tido al mismo todas las autoridades superiores de la provincia pronunciándose importantes discursos cantando las proezas de nuestros invictos sol dados del aire.

Después, se efectuó otro acto que consistió en depositar va rias coronas de flores naturales en el monumento a los caidos terminando con un monumental desfile de cadetes, flechas y pelayos que fueron largamente ovacionados.

LA ESTANCIA EN BURGOS DE LA COMISION DE JUVENTU-DES HITLERIANAS

Burgos, 8. — Esta tarde llegaron los componentes de las juventudes hitlerianas que recorren la España Nacional. Su llegada ha constituído un verdadero acontecimiento y fueron recibidos por todas las autoridades, así como por el secreta rio general de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, camarada Gutiérrez, camarada Ramayo, jefe de Bada joz y los miembros de la embajada alemana en esta ciu-

El viaje lo han realizado des de Lisboa y se hospedan en el hotel Maria Isabel donde se les

SON DETENIDOS POR DAR EL MINISTRO DE AGRICUL-VIVAS A LOS ACUSADOS RU TURA A BILBAO

Barcelona, 8. — La policía rá para Bilbao el ministro de roja de Barcelona detuvo en el Agricultura, señor Fernández Cuesta, el que va a dicha ciudad a solventar algunos asun tos relativos a su departamen-

LLEGADA DEL EMBAJADOR INGLES EN ITALIA

ma el embajador británico en Roma lord Peert, el cual fué recibido por el primer secretario de su embajada así como las autoridades romanas.

La embajada inglesa facilitó anoche un comunicado anunciando el regreso del embajador anunciándose que las con versaciones no comenzarán has nistro de Relaciones Exteriores polaco doctor Beck.

LAS VISITAS DEL EMBAJA-DOR BRITANICO

Quay d'Orsay, en donde se en revistó con el ministro de Reaciones Exteriores francés pa- LAS RELACIONES ITALO-POra ponerle al tanto de las pro ximas conversaciones italo-br COMO SE RESPIRA EN LON

DRES Londres, 8. — La prensa cambio de política exterior, comentando las conversaciones italo-británicas, lo que en el orden económico se traducirá no solamente en un beneficio sino que ello traerá como con secuencia un mejoramiento de las relaciones entre los países-

LA CUESTION SOCIAL EN FRANCIA

Marsella, 8. — Hoy la Policia ha tenido que intervenir enérgicamente para desalojar a los breros de varias fábricas, ha piéndose entablado un tiroteo entre la fuerza pública y los obreros de las mismas. Por fir la Policía realizó algunas de tenciones de los cabecillas volviendo la tranquilidad, pero se temen nuevas repercusiones por estar los ánimos muy excita-

SIGUE EL TERROR ROJO

Barcelona, 8. — Comunican as agencias extranjeras en la zona roja, que solamente en testas de Calvo Sotelo en las Barcelona se han hecho estos Cortes españolas cuando prodías más de ocho mil detenciones, ignorando la causa de ellas y que el terror impera de nueo en la capital catalana.

LA IMPRESION CAUSADA POR EL DISCURSO DEL MINISTRO DE AGRICUL-TURA ROJO

París, 8. — La prensa de izquierda francesa comenta con etenimiento las últimas decla raciones del ministro rojo, se-gún las cuales se ha puesto de l manifiesto la inferioridad del jército que llaman popular ex trañándose esa misma prensa de que se quejen los rojos españoles de que no tienen arma mentos, cuando, ellos, los fran ceses saben muy bien todo e ras y no se explican ahora esas rojos españoles se halla en ma nos de los nacionales y en per fecto uso y funcionamiento, lo que desvirtúan por completo esas alegaciones que ha dado taban inferiores al de los nacionales.

Austria propone una "milicia de alimentación"

Viena, 8. - El problema menticia austriaca y que ha de la autonomía alimenticia en ofrecido nuevos elementos y ar la paz y en la guerra comien gumentos a la campaña de za a agitarse y a discutirse tam prensa antedicha. Entre las pro bién en Austria cuya prensa es puestas de von Steinitz, llamó tudia los términos y la necesi especialmente la atención y en dad de una solución oportuna, contró favorable acogida la es decir, antes de que el país, que, partiendo de la premisa sorprendido por un ataque cual de la unidad de mando y eje quiera de guerra o de agresión cución de la economía alimen económica se vea obligado a ticia y de la necesidad de unisometerse al enemigo o a una dad entre los servicios militacoalición de Estados. Recentí- res de aprovisionamiento y los ta después de la marcha del mi sima es una publicación técni civiles pide la creación de una ca debida al intendente gene- verdadera "milicia de la aliral del Ejército austriaco von mentación" organizada en to Steinitz, en la cual se diseña do el territorio de la Repúbliuna organización especial y las ca y puesta a los órdenes del París, 8 — En el día de ayer el embajador británico cerca del Gobierno francés visitó el para asegurar la autarquía ali liz". medidas legales indispensables mando general de la "Frontmi

LACAS

Varsovia, 8 — Los centros po líticos de toda la nación comen an muy favorablemente las re laciones entabladas con tanto acierto con la nación italiana. finanzas hace resaltar el acier de ministro de Relaciones exte riores polaco no regresará has ta primeros del mes de abril.

UNA GRAN NIEBLA EN EL PACIFICO

Tokio, 8 - Desde hace dos días reina en todo el litoral del Pacífico una imponente niebla que hace imposible el tránsito no solamente por el mar, si no por tierra adentro

Un trasatlántico que se ha visto sorprendido ha tenido que inmovilizarse y el tránsito por carretera se ha interrumpido por el peligro que representa

EL DOCTOR BECK EN EL FO-RO MUSSOLINI

Roma, 8 .- Hoy ha visitado el ministro de Relaciones exteriores polaco doctor Beck, el Fo ro Mussolni, habiendo sido recibido por el Rey y Empera-

GRETA GARBO SE CASA

Copenhague, 8. — Se encuen tra en su tierra natal la eximia actriz de la pantalla Greta Garbo, la cual va a conrios días, noticia que insertan tivo del los peródicos de esta población. F. E. T. rios días, noticia que insertan LA LABOR DE LORD HALI- LA PRESENTACION DE LAS

Londres, 8 — Ayer pronuncó en la Cámara un importan te discurso el subsecretario de negocios interiores míster Par kler en el que elogió la labor altamente patriótica y británica que estaba realizando el mi

LA INCAUTACION DE UNAS ISLAS POR NORTEAMERICA

nistro del Exterior Lord Hali-

Nueva York, 8. - El Presidente Roosevelt ha manifesta do ante la Cámara la anexión de Norteamérica de las islas de Canton, lo que ha efectuado to a discutir con Londres las

EL PASO POR ESPAÑA DE LAS JUVENTUDES HIT-LERIANAS

Bilbao, 8 — Hoy llegaron a esta ciudad la representación de las juventudes hitlerianas, que recorren a España Nacio

nal a las que se les ha hecho una brillante acogida Momentos después de su llegada se celebró un gran vino de honor al que asistieron las autoridades civles y militares, así como las jerarquias de la F. E. T. y de las JONS. Mañana salen para San Sebastián.

EL DELEGADO DE S. S. MON SEÑOR ANTONIUTTI, EN ZA-RAGOZA

Zaragoza, 8 — Se encuentra en esta ciudad el delegado apos tólico en España Monseñor An toniutti, el cual visitó en la mañana de hoy el seminario conciliar acompañado del doctor Domenche, arzobispo de Za ragoza y el Iltrmo. Sr. obispo de Cartagena y el de Huesca En el seminario dirigió la pal labra a los seminaristas em-prendiendo por la tarde su regreso a Burgos, siendo despedi do por todas las autoridades ci viles, militares y eclesiásticas.

LA REPOBLACION FORESTAL aviación EN ARAGON Zaragoza, 8 — El alcalde de

la ciudad don Antonio Parella da, ha manifestado que el pró ximo domingo secundando el trabajo iniciado por la Falang Española Tradicionalista y Guerra de l Gobierno Chaude las Jons se propone invitar temps, M Deladier, tiene el pro a todas las escuelas de Zarago pósito de nombrar presidente za para que realicen una excursión con objeto de que los la Camara autónoma de defen niños planten algunos árboles sa nacional, recientemente crea y al mismo tiempo rieguen los da, al mariscal Petain plantados el otro día con moacto celebrado por

CARTAS CREDENCIALES DEL REPRESENTANTE DE GUATE fensa nacional, y otro del Ban

Burgos, 8. — Hoy ha tenido lugar el acto de la presentación de las cartas credenciales del ministro plenipotenciario de Guatemala cerca del Gobierno

La ceremonia se efectuó en idéntica forma que en casos si-

LA ESPOSA DEL GENERALI-SIMO ACOMPAÑADA DE LA DELEGADA DE ASISTENCIA AL FRENTE VISITA LAS OR-GANIZACIONES DE AUXILIO SOCIAL DE MIRANDA DE EBRO

Burgos, 8. — Con ocasión de encontrarse en ésta la delega-da de Frentes y Hospitales ca-marada Mercedes Sanz Bachiller S. E. la esposa del Genera lísimo, acompañó a la mencio nada delegada hasta Miranta de Ebro, donde recorrió las or ganizaiones de Auxilio Social, prodigando caricias a los innu merables niños que a ellas acu den. El vecindario al darse cuenta de la presencia de dichas personalidades prorrum pieron en frenéticas aclamacio nes a la esposa del Caudillo, re gresando a Salamanca por la

EL DIA DE SANTO TOMAS

Palencia, 8 -Con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino, patrón de los estu diantes, se celebraron en esta ciudad varios actos organizados por el S. E. U. entre ellos se destacó el celebrado en el Teatro Principal que constitu-yó una verdadera demostración nacional - sindicalista y en e que se pronunciaron elocuentes discursos que fueron calurosamente aplaudidos

CONTRABANDO EN LA FRON TERA PORTUGUESA

Pontevedra, 8. — Se ha des cubierto por los carabineros apostados en las inmediaciones de Tuy con la frontera portu guesa un contrabando de mo nedas habiéndose hecho bastan tes detenciones, entre ellas a una mujer llamada Aurora Gon zález, que se le encontró una importante cantidad

LA CORONA DEL NEGUS Y EL

Roma, 8 — El mariscal Graciani, ha hecho entrega a Mus solini de la corona del ex-Ne-gus, así como del centro de Abi sinia, objetos que han sido tras ladados a una vitrina del Mu seo Colonial de Roma, en donde quedarán expuestos.

Una crisis en la zona roja en la que Rusia tomará parte

París, 8. — Las últimas noticias recibidas de la capital catalana, aseguran que con motivo de las hondas discrepancias surjidas en el seno del llamado gobierno por la derrota de las tropas marxistas en el frente de Teruel, que tuvo como resultado la pérdida de la ciudad, la crisis política es ya un hecho y que Prieto saldrá del gobierno en unión de los demás ministros que le han apoyado en su "labor en el ministerio de

También se dice que Negrin, antes de entregar el poder, consultará a la representación rusa en Barcelona el camino a seguir pues su nombramiento estaba respaldado por los so-

En los medios políticos de la región catalana existe gran nerviosismo y se teme, con fundamento, que caso de ocurrir la crisis, los sucesos trágicos vuelvan a reproducirse.

Paris, 8. - Se han declarado en huelga los obreros de to das las fábricas de flúido eléctrico en el sur de Francia que comprenden cinco departamen tos los que dejaron sin luz a grandes núcleos de pueblos y ciudades. También se han declarado en huelga secundando a los de la electricidad, los tra bajadores de las fábricas de

SE PIDE ENVIAR MAS TRO-PAS A PALESTINA

Londres, 8 — En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes varios diputados pidieron se enviara más tropas a Palestina con objeto de atender a los refugiados de Abisinia que producen disturbios continuamente.

LAS MANIOBRAS DE LA ES-CUADRA INGLESA EN EL AT LANTICO

lo ya las maniobras de las es uadras reunidas de la Gran Bretaña en el que toman parte unos cien barcos de las flotas del Norte y Mediterráneo, ase gurándose que son las más im portantes celebradas desde la ontienda europea. Ellas tieien lugar entre la costa portu guesa y las islas Azores y ten drán como principal objeto de terminaar la influencia de

LA CREACION EN FRANCIA DE UNA CAMARA DE DEFEN SA NACIONAL

Paris, 8 — En los circulos par lamentarios se afirmaba esta noche, que el ministro de la de la junta administrativa de

Se asegura que dicha junta estará integrada por 17 personas, entre las cuales figuran tres senadores, tres diputados un representante de cada uno de los tres ministerios de deco de Francia, como asimismo varias destacadas personalidades de la vida financiera fran

CON SU CANCILLER

protección de obreros y emplea

MAS HUELGAS EN FRANCIA, entrado en el Gobierno con mo tivo de la recinte reforma. Dijo que el día de Berches-Gadde se inauguró una nueva época para el desarrollo político y eco

nómico de Austria Todos los obreros y emplea. dos austríacos —afirmó— mar chan detrás del canciller federal doctor Schusning porque tie nen la convicción de que éste fomenta las cordiales relaciones entre el Reich alemán y Austria y que su gran anhelo es llegar a una completa paci ficación política para la prosperidad del país

Nadie ansia más la paz que os mismos obreros, que no solo apetecen la paz alemana, sino también la social y se declarar partidarios de una Austria ale

El secretario de Estado terninó su discurso pidiendo varias mejoras en favor de los obreros austríacos

EXPERIMENTOS DE TRANSFUSION DE SANGRE CONSERVADA

Praga, 8. — En el Hospital hecoeslovaco de Kuttenberg e han llevado a cabo con éxito nteresantes experimentos de tronsfusión de sangre conserva da, experimento de no escasa importancia para el progreso de la medicina práctica. La sangre se conserva en un termostato a la temperatura de grados celsius. La sangre parecer conservar inalterables to das sus propiedade sdurante 28 días. La última transfusión rea lizada en Kuttenberg, la vigé sima, se hizo con sangre con servada durante 23 días.

OUINTO CENTENARIO INVENCION DE LA IM-PRENTA

Peipzig, 8. — Con motivo del quinto centenario de la in vención de la imprenta se cele brará en 1040 en Leipzig una gran exposición consagrada a Gutenberg Contra lo que se ha bía anunciado en un principio LOS OBREROS AUSTRIACOS esta exposición no se celebrará en los terrenos y pabellones de Viena, 8 - Por la radio pro la gran Feria técnica de Leip nunció esta nonche un discurso zig, sino en un recinto del Pal el secretario de Estado para la mengarton y en algunos prade mengarton y en algunos prade dos, doctorWatzek ex -afiliado ros advacentes ofrecidos para al partido socialista, quien ha ello por la Municipalidad.

JItima hora

LAS NEGOCIACIONES ANGLO-IR-LANDESAS

Londres, 8. (A las 23'30). — Esta tarde prosiguieron las negociaciones anglo-irlandesas en el ministerio de los dominios, asistiendo como representantes de la Gran Bretaña el ministro del Departamento, Malcon Macdonald y el de Agricultura Morrison y por Irlanda, el ministro de Comercio Lemass y el de Agricultura doctor Ryón.

EL VIAJE DE EDEN

Londres, 8. — El ex ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra mister Antoni Eden ha salido hoy de esta capital con dirección a la Costa Azul.

LOS JAPONESES PROSIGUEN SU AVAN CE EN CHINA

Pekin, 8. — Las tropas japonesas han ocupado hoy el pueblo de Hochu al N. O. de Shanci, como asímismo la ciudad de Yume.

La aviación nipona que se muestra muy activa en las ope raciones que se desarrollan estos días, bombardeó hoy el aero dromo de Phin-Yang al N. O. de Hopei, derribando además cuatro aparatos chinos que en unión de once más pretendieron impedir el bombardeo.

EL REY DE ITALIA RECIBE AL REPRE-SENTANTE POLACO

Roma, 8. (23'45).— El Rey Victor Manuel de Italia recibió hoy en audiencia especial al ministro de Relaciones Ex teriores de Polonia coronel Beck.

Este, acompañado del ministro de Relaciones de Italia conde Ciano y el Secretario General del Partido Fascista Starace, visitó el Foro Mussolini.

EN MOSCU SE SUICIDA EL ENCARGA-CETRO ABISINIO EN ROMA DO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS DE GRECIA

Moscú, 8. (23'45). — Esta noche se suicidó disparándo se un tiro en la cabeza el Encargado de Negocios de Grecia en esta capital, señor Nikovopoulos.

El suicida dejó una carta diciendo que "había tomado tal resolución por padecer una enfermedad incurable"

Sir Scott, amigo de España.

será luz del Estudiante

La hipocresía al servi= cio de la España roja

en torno al indicado tema de rada. la hipocresia roja. El primero, titulado "El martirio de las aborda, vigorosa lustración". Escrito antes de la todavía: la llamada "humanicista bordalés, resume bien en cuencia, que nos limitamos a asesi varios aspectos, la realidad de transcribir sus fragmentos más das? la situación española:

"Contrariamente a las previ-

que el concurso extranjero ha des de la retaguardia, sea pues dad reportado al ejército rojo, "la gran victoria de Teruel" se pa- deos.

"Por lo que respecta a la situación económica, no cesa de empeorar. El hundimiento total de la divisa roja es buena prueba de ello. Podrá recordar se que al prncipio de la guerra civil, todo el oro del Banco de España se hallaba en Ma drid Cuando Franco creó la pe seta nacional, se cotizaba a 140. La peseta roja se cotizaba a ha creído la más fuerte, no se la sazón a 170. Pues bien; en ha tomado cuidado alguno en estos últimos tiempos, la pese ta nacional se ha estabilizado en torno a 170, al paso que la

peseta roja caía por debajo de "Los sicarios de Moscú, sus aliados y sus engañados, viendo la partida definitivamente perdida, redoblaban sus esfuer posición otras fotografías, no zos Mas que nunca todas las menos emocionantes, donde po armas resultan buenas para drá ver largas filas de niños y ellos: una de las que más uti niñas de Zaragoza y de Vallalizan, de las más habituales, es dolid, yaciendo inermes, san-la hipocresía. Quisiera dar de grientos y desfigurados...

ello algunos ejemplos. "He visto con mis propios ojos muchos rastros del vanda lismo marxista.

Es sabido que los revolucionarios españoles se han encar nizado con satánica rabia en destruir particularmente aquellas obras del patrimonio artis tico nacional que tenían un ca riódicos marxistas que se larácter religioso. Por las impre sones fragmentarias que se pue den recoger en el curso de diferentes viajes no encierran la significación trágica y el alcan ce sintético que ofrece el nú- de España roja debió ocurrír- triotas suyos —Mauriac en pri mero especial que acaba de pu sele antes! Debieron empezar mer término— tiene esa hipomero especial que acaba de pu sele antes! Debieron empezar mer término—blicar "L'Illustration". Aparte primero por reclamar la huma cresia diabólica de un breve prólogo, este álbum no contiene más que fotografías acompañadas de leyendas explicativas, sin comen tarios. Es un documento casi

"Hojeando esa cuarentena de páginas, uno se siente vacilar entre la desesperación y la có lera... o la piedad. ¡Perdonadles, Señor, porque no saben lo que hacen!". Pero, los otros, los inspiradores de esos iconoclastas, esos sí que premeditadamente concertaron el plan si

Ciertamente. Y es contra ellos, contra los conscientes rea lizadores de la Anti-Patria, con tra los mercaderes supremos!

Liberté du Sud-Ouest" de Bur- que se dirigen las armas y la deos, unos apreciables artículos justicia de la España restau-

obras de arte" se refiere al mag mente, otro aspecto de la hinífico extraordinario de "L'II- pocresía roja, más importante reconquista de Teruel, este ar- zación de la guerra". Su cintículo del documentado publi- tenido es todo él de tal elo-

esenciales: "Ya hemos dicho, en diferen sones de Lenín, España no ha tes ocasiones, hasta qué punto resultado madura para el bol- deseamos que se haga todo lo posible para menguar la cruel "Negrin y Prieto tienen sobra dad de la guerra española. Es meses de la guerra, once obis da razón para sentirse intran- pecialmente, hemos hecho votos para que la población civil "A pesar de los progresos no combatiente de las ciudata al abrigo de los bombar-

rece cada vez más a una vic-"Pero no sabriamos permitir tampoco a los amigos y protec tores de la España roja que quieran ser ellos precisamente quienes nos dén lecciones de hu

manidad. "Por de pronto, es de notar que su gran indignación coincide con el momento en que se afirma plenamente la suprema cía de la aviación nacional. "Mientras la aviación roja se

respetar las ciudades indefensas. Llegó a comprender que a mi ilustre compatriota Francois Mauriac se le desgarre el corazón cuando se le presentan fotografías que representan víctimas escolares de Bar celona. Pero yo tengo a su dis

grientos y desfigurados... "Habría que acordarse enton ces de que Franco estableció que una parte de Madrid que dara convertida en zona neues sino un campo atrinchera- dad alguna para esa banda de do. Habría que tener presente asesinos que constituyen tam-que Barcelona —según las mis bién los verdugos de España." mas confesiones de algunos pe

"¿Humanizar la guerra? Per fectamente. Pero a los amigos tos que para algunos compa-

M. Georges Planes Burgade de la Nación, —no contra los nización de la paz; esa paz en (Louis - Georges), ha publica- miserablemente extra vía dos gañosa, artificial que reina en do en 22 y 25 del actual en "La por el desenfreno del odio, — España antes del 18 de julio de

"¿Se hicieron eco de las pro segundo artículo citado Cortes españolas cuando protencia de muerte hacía el inventario de los desmanes come tidos desde febrero a junio de 1936: 160 iglesias destruídas, 250 desvastadas, 250 personas

asesinadas, más de 1.000 heri-"Nuestros "humanitarios" than manifestado acaso, como lo ha hecho Paul Claudel, indignación cuando han sabido que durante los primero pos y 16.000 sacerdotes habían sido asesinados, con inimagina

bles refinamientos de cruel-"¿Han proclamado su menos precio y han echado en cara de ese Gobierno el haber hecho asesinar a un muchacho, el hi jo del general Moscardó, tan tan sólo porque su padre, fiel a su honor de soldado, se negaba a

entregar el Alcázar de Toledo "Las innumerables atrocidades cometidas por los rojos, le jos del frente, sin que pretexto militar alguno atenuara todo su horror, no han ciertamente desençadenado la oleada uná nime de repugnancia y de des precio que había que suponer. Esos sanguinarios esos sádicos.

esos necrófilios tienen aún abo "Yo no me acuerdo tampoco de haber leido en la prensa amiga del Frente Popular, articulo alguno que tradujera in dignación relatando los asesinatos ocurridos en Bilbao el 25 de septiembre de 1936 y el 4

de enero de 1937, o en Santan der el 27 de septembre de 1936. "Quiero —termina—desde lue go, contristarme ante las victimas, ante todas las victimas. Pero precisamente en razón a la infinita piedad que siento tra, a pesar de que Madrid no por ellas, no puedo abrigar pie

Ojalá los claros designios, los mentan de ello— se halla ati-borrala de industrias de gue-cronista de "Rouge et Or" (Pic quot, Bordeaaux) contribuyan a acabar con los desdichados efec

- Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

declaraciones En cambio los de por medio de un decreto en el derechas al comentar dichas que se hace constar que el Go-declaraciones manifiestan que bierno americano está dispues-

que ha pasado por sus fronte derechas al comentar dichas la mayor parte de ese material que se ha facilitado a los diferencias que por tal motivo sesudo ministro rojo al deir que sus armamentos resul-

Servicio Aereo

extra rápido para pasajeros y mercancias, entre TETUAN - SEVILLA - SALAMANCA

con enlace a todos los aeropuertos del Territorio Na-

cional y de toda Europa Para informes dirigirse a

Baquera, Kusche & Martin S.A. J. A. Primo de Rivera, 1 Teléfono 7-3-6

Agentes de la IBERIA Compañía Aérea de Transportes. S. A. y de la Deutsche Lufthansa, A. G.